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A Sicredi Liberdade, antes chamada de Si-
credi Fronteira Sul RS, vai inaugurar nesta se-
mana as duas primeiras agências em Minas Ge-
rais. Na quinta-feira (24), em Itabira, e na sex-
ta-feira (25), em João Monlevade, duas das 26
cidades que pertencem à região de atuação da
cooperativa no estado mineiro.

Mais informações no site “ofolhapopular”
e na próxima edição impressa.

A Secretaria Municipal de Saúde publicou
novo decreto nesta quarta-feira (23) relaciona-
do à pandemia da Covid-19. O uso de máscaras
volta a ser obrigatório em estabelecimentos e
serviços de saúde, incluindo farmácias e droga-
rias, no transporte coletivo e estações de em-
barque e desembarque, no transporte escolar e
nos serviços de táxi e aplicativo.

A nova determinação está diretamente liga-
da ao aumento de casos de Covid-19 em Itabira.
Mais informações no “ofolhapopular.com.br”

A equipe de handebol de Santa Maria de Ita-
bira participou da fase final do Campeonato Mi-
neiro Cadete Feminino, na cidade de Muriaé,
entre os dias 11 e 15 de novembro, e terminou a
competição com a 4ª colocação.

Além de estar entre as quatro melhores equi-
pes de Minas Gerais, três atletas da equipe se des-
tacaram, sendo escolhidas entre as melhores da
competição: Larissa, goleira; Lohanny, armado-
ra esquerda; e Maria Eduarda, ponta direita.

Sicredi Liberdade inaugura
dias 24 e 25 primeiras

agências em Minas Gerais

Uso de máscaras em Itabira
volta a ser obrigatório em

locais fechados

Handebol de Santa Maria
de Itabira entre os quatro

melhores de Minas

ORÇAMENTO 2023 ESTIMADO EM MAIS DE R$ 1 BI

Folha dos servidores
consumirá maior parcela;
mais de R$ 350 milhões
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O prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB) terá, em
2023, R$ 364.839.759,00
para aplicar em folha de
pagamento do servidor
municipal de Itabira.

A receita total estima-
da é de R$ 1.035.858.
727,00, incluindo Itabi-
raPrev, Saae e Fundação
Cultural Carlos Drum-
mond de Andrade.

Aliado do governo, o presidente da Câmara,
Diego José Ribeiro (PDT), só nomeou uma
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI)
para investigar as obras paralisadas, após

determinação judicial. Diego Ribeiro já articu-
la para continuar na presidência da Casa

TCE investiga
obras paralisadas

por Nozinho

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

Os fortes indícios
de irregularidades, re-
velados pelo parecer
paralelo da Comissão
Parlamentar de Inqué-
rito (CPI), assinado
pelo vereador Cássio
Túlio Rodrigues Silva
(PTB), que investiga
as 34 obras da gestão
2017/2020, paralisa-
das por determinação
do prefeito Raimundo
Nonato Barcelos “No-
zinho” (PDT) no iní-
cio de seu mandato,
em 2021, viraram peça
de investigação do Tri-
bunal de Contas do
Estado (TCE) devido
à falta de respostas.
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Cartão-alimentação passa a
ser benefício de todos os

servidores municipais

Acessos a comunidades
rurais e rua recebem

investimentos da Prefeitura

Homem é
encontrado

na cama com
menor de 13

anos e é
preso por

estupro de
vulnerável

Prefeitura de
Barão projeta

recuperar
perda fiscal
através da
Cfem em

2023
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A expectativa surge
com o processo de ex-
pansão das mineradoras
no município.
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Instituto Cenibra comemora
duas décadas de atividade

em Minas Gerais
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Prefeito repassa R$ 93,3
mil para ajudar CDL   -  Página 3

PARA MOVIMENTAR O COMÉRCIO NO FIM DE ANO
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DE 24 A 30 DE NOVEMBRO DE 2022CIDADES

Dia de Cão

Bom aspecto astral para viagens, transportes e novos
empreendimentos imobiliários. Contudo, a falta de
constância poderá prejudicar seus objetivos finan-
ceiros e profissionais. Procure não discutir com nin-
guém e nem tentar impor as suas ideias aos outros.

Período muito bom para você. Vai se entender per-
feitamente com a família e com seus superiores e
colegas de trabalho e lucrará bastante se poupar seu
dinheiro. Pode realizar negócios, pois será bem su-
cedido. O seu senso de dever continua forte, e isto
sempre o ajuda na sua vida profissional.

Influxos benéficos para a sua vida em conjunto com
as outras pessoas e o trabalho. Evite a precipitação
e os gastos supérfluos. Procure se valer do bom po-
sicionamento dos astros para a sua conquista mate-
rial. Pode-se registrar também uma maior flutuação
nos seus romances.

Aproveitando suas oportunidades para fazer novas
amizades e arquitetar novos planos para ganhar di-
nheiro, demonstrará ser prático. Tudo estará bem
neste período e até depois. Esteja atento para uma
novidade.

Previna-se contra perigos de acidentes, relaciona-
dos com a água e produtos químicos, de um modo
geral. Cuide da saúde e evite atos que possam afe-
tá-lo moralmente. Sucesso, todavia, em investiga-
ções e pesquisas.

Confie em mais em si mesmo procurando compre-
ender o seu valor profissional, relacionando-o ao
bem que poderá causar ao seu semelhante no futu-
ro. Leia, penetre nas coisas para realmente melho-
rar e valorizar o seu intelecto e sua personalidade.

Se meditar sobre a opinião dos outros terá maior
recompensa num futuro próximo. Sucesso cultural,
artístico e público. Indicações de um bom período
para você, que estará em sua melhor fase para um
convívio íntimo.

Tudo dependerá de suas próprias ações. Há favora-
bilidade e desfavorabilidade ao mesmo tempo. Evi-
te atritos com pessoas desconhecidas seja qual for
o motivo. A intensidade das suas emoções aumen-
tara sua ambição em vários níveis, fazendo você tra-
çar novos planos para si.

Pense no seu êxito e não dê importância a boatos e
impressões negativas. Você atravessa um dos me-
lhores períodos do ano e poderá progredir muito
através do próprio esforço. Seja menos indulgente
e cuidado com as extravagâncias.

Pessoas nascidas sob este signo terão possibilidades
de sucesso de algum modo. As influências positivas
dos astros prometem êxito. Boa indicação para a vida
sentimental a partir de amanhã. Êxito nos trabalhos
que necessitam muita responsabilidade

Fase em que poderá obter lucros no comércio de
produtos líquidos. Pode tratar de assuntos relacio-
nados com sua melhoria financeira e pedir favores.
Período cheio de novidades para você. A lua estará
revitalizando suas energias em muitas situações in-
teressantes.

Este período deverá favorecê-lo nos assuntos fami-
liares e questões financeiras. Procure ser previden-
te quanto aos demais assuntos porque o passado
pode trazer alguma coisa que o aborrecerá. Fatos
novos poderão mudar seus caminhos.

A segunda edição do Dia de Cão já tem
data marcada. A iniciativa voltada para a cau-
sa animal será realizada no sábado (26), das
10h às 16h, na praça do bairro João XXIII,
em Itabira. O evento terá ações para preven-
ção de doenças em cachorros e gatos, vaci-
nação, teste de leishmaniose e incentivo à
adoção consciente.

O evento conta com participação da fa-
culdade Una, clínicas veterinárias, lojas de
produtos pet e ONGs de proteção animal.
Além das ações de prevenção, também ha-
verá instruções a tutores quanto ao bem-es-
tar animal. Será um dia de interação e sensi-
bilização da comunidade.

Também estão previstos sorteios de brin-
des e produtos para os animais. No clima da
Copa do Mundo, serão premiados os cães e
gatos mais idosos e mais caracterizados com
o tema da competição de futebol. Mas, aten-
ção! Nada de pintar os animais.

A primeira edição do Dia de Cão foi reali-
zada no ano passado, na pracinha do bairro
Campestre. A ação integra a política de prote-
ção animal desenvolvida em Itabira. Também
são feitos mutirões de castração de cães e ga-
tos. Desde o início do ano passado, mais de
mil animais já foram esterilizados em Itabira.

Mais informações sobre o Dia de Cão
podem ser consultadas pelo telefone: 3839-
2643 ou pelo Whatsapp 97315-0017.

Prefeitura realiza
evento voltado para

a causa animal

Prova de resistência

Itabira recebe mais uma vez o campeona-
to XTerra Brazil. O evento de circuito espor-
tivo de aventura e com provas de duathlon,
trail run e mountain bike cup tem reconheci-
mento mundial.

A etapa acontece neste sábado e domin-
go (26 e 27), com concentração no Par-
que de Exposições Virgílio José Gazire.

Além de estar presente em mais de 42
países, a marca existe no Brasil há 16 anos
e é referência no segmento com
o triathlon (natação, mountain bike e trail).
Como Itabira não tem mar e nem lagoa, se-
rão realizadas na cidade as modalidades de
corrida. Terá corrida, bicicleta e natação. No
mountain bike haverá duas distâncias, 50km
e 35km, além do trail de 21km, 10km e 5km,
além da modalidade Kids.

De acordo com a organização, todas as
provas do evento são off-road e mantêm vín-
culo com a natureza.

Veja programação completa no site
“ofolhapopular.com.br”

Itabira recebe neste fim
de semana nova etapa

do XTerra Brazil

DIVULGAÇÃO

Manobra
A oposição fez os vereadores da base go-

vernista “comerem mosca” e protocolaram na
frente proposta de realizarem no primeiro dia
regimental a eleição para a nova Mesa Dire-
tora do Legislativo. Apesar de afirmar que res-
peita o direito dos vereadores, o presidente
Weverton Leandro Santos Andrade “Vetão”
(PSB), não engoliu a iniciativa dos colegas e
rebateu com outra surpresa. Usando da prer-
rogativa do cargo que ocupa, acabou com a
festa dos vereadores do contra sem pensar,
apresentando um ofício de convocação de ses-
são especial para sexta-feira (25), dois dias
após a data reivindicada pela oposição.

Atropelo
Com a definição de uma outra data para a

eleição da mesa, o presidente Vetão foi acu-
sado de estar atropelando o regimento da Câ-
mara e deu início a uma grande confusão. Fo-
ram tantas acusações e trocas de ofensas en-
tre base e oposição que o presidente pareceu
ter perdido o controle totalmente, não conse-
guindo sequer manter a ordem de falas entre
os vereadores. O resultado foi todo mundo fa-
lando ao mesmo tempo e vereadores com âni-
mos exaltados no plenário.

Desespero
Desespero foi a palavra mais usada nas

tentativas de ofensas dos dois lados. Para os
oposicionistas, o presidente, orientado, só
queria ganhar tempo para o governo ter uma
conversinha de bastidores com seus pares. Já
a situação foi mais audaciosa, com alguns gri-
tando que a oposição só quer adiantar o pro-
cesso com medo de perder votos. Será que
algum deles estava errado?

Autoritarismo
Diante de tanta controvérsia e sem conse-

guir estabelecer nenhum consenso, Vetão per-
deu a paciência e deu por encerrada a reu-
nião, sem querer papo com ninguém. E antes
de sair, ainda fez questão de dizer que não
tinha data para retornar com a sessão. Mas
também não voltou atrás na convocação da
sessão especial de sexta-feira (25).

Desvalorização
Os trabalhadores da Vale devem passar um

final de ano bem chateados. Na chamada
“temporada de negociações” realizada atra-
vés do Sindicato Metabase, entre as cinco em-
presas na região, a mineradora de Itabira, con-
siderada a maior do país, foi a que fechou com
o menor índice de reajuste salarial. Enquanto
a Anglo American, por exemplo, representa-
da pelo mesmo sindicato, emplacou um rea-
juste de mais de 9% sobre o salário e mais
abono, os funcionários da Vale terão que se
conformar com meros 6,46% e nada mais.

Ganância
O pior é que eles ainda estão tendo que

ser convencidos de que tiveram ganho. A
empresa na verdade foi a única que saiu
ganhando e muito. Além de ter aumentado
sua produção em 21%, de acordo com re-
latório financeiro, nos três primeiros tri-
mestres, a empresa lucrou em torno de R$
75 bilhões, mas o trabalhador ficou a ver
apenas “vagões e navios”.
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O prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB) terá, em
2023, R$ 364.839.759,00
para aplicar em folha de
pagamento do servidor
municipal de Itabira. O re-
curso está previsto no pro-
jeto de Lei Orçamentária
Anual (LOA) para o ano
que vem. Além dos salá-
rios do servidor, o di-
nheiro cobre também os
encargos sociais.

A receita total esti-
mada pela LOA é de R$
1.035.858.727,00, inclu-
indo ItabiraPrev, Saae e
Fundação Cultural Car-
los Drummond de An-
drade (FCCDA).

O projeto de lei já foi
aprovado pela Câmara
Municipal e será devol-
vido para a Prefeitura até
o dia 1º de dezembro,
para ser sancionado.

A LOA tem o objeti-
vo de prever receitas, fi-
xar despesas e indicar
ações e programas que
serão realizadas no ano
seguinte. O documento
informa atividades, pro-
jetos e operações especi-
ais, com suas fontes e re-
cursos. Ele também esti-
ma as receitas e autoriza
as despesas da gestão
pública, conforme a pre-
visão de arrecadação.

Entre os setores da
Prefeitura, o que terá mai-
or orçamento é a Secreta-
ria de Saúde, para a qual
foram destinados R$
230.842.879,50, valor
bem acima do determina-
do por lei, que deve ser no
mínimo 15% do Orça-
mento, ou, pouco mais de
R$ 150 milhões.

A cifra destinada ao

ORÇAMENTO 2023 ESTIMADO EM MAIS DE R$ 1 BI

Folha dos servidores consumirá maior
parcela; mais de R$ 350 milhões

urbanismo no documento
este ano surpreende. A
previsão indica para o se-
tor R$ 190.423.149,00
para aplicar em urbanis-
mo. São quase 20% do
total orçamentário do ano.

Em compensação, a
verba separada para in-
vestimento sofreu um re-
cuo em relação a 2022
em torno de R$ 8 mi-
lhões. O quadro de evo-
lução e projeção de des-
pesa mostra que em 2021
o recurso para investi-
mento era de R$ 71,6
milhões, em 2022 teve
um aumento significativo
passando para R$ 227,4
milhões e cai em 2023
para R$ 218,8 milhões.

A rede municipal de
educação vem em se-
guida, com dotação de
R$ 156.797.945,00 e a
Secretaria de Obras vai
consumir R$
152.865.816,00.

Câmara terá
orçamento

histórico de
quase R$ 30

milhões

A previsão orçamentá-
ria da Câmara Municipal
de Itabira para 2023 é a
maior de todos os tempos.
O novo presidente do Le-
gislativo, que deve ser
eleito até o final deste ano,
contará com um repasse
previsto na Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) para o
ano que vem de R$
27.739.990,50, um au-
mento de R$ 4.027.099,50
em relação a 2022. Em ter-
mos percentuais, trata-se
de uma evolução de
14,51% para 2023.

Como não tem
arrecadação própria, os
recursos destinados à
Câmara Municipal são

repassados pela Prefeitu-
ra. Por lei, 6% da Recei-
ta Corrente Líquida do
Município deve ser trans-
ferida para o Legislativo.
Vale ressaltar que não fa-
zem parte dessa receita
alguns tributos, como a
Compensação Financeira
pela Exploração de Re-
cursos Minerais (Cfem).

2019 – R$ 13.508.482,00
2020 – R$ 15.114.127,00
2021 – R$ 17.668.380,00
2022 – R$ 23.712.891,00

Repasses para a
Câmara entre
2019 a 2022

Emendas ao
Orçamento feitas

por vereadores

Conforme estabelece
o calendário de tramita-
ção do projeto de lei que
trata do Orçamento fis-

cal do Município, a ma-
téria foi colocada em
pauta para votação no úl-
timo dia 16. Entretanto,
o líder do Governo na
Câmara Municipal, vere-
ador Júber Madeira Go-
mes (PSDB), optou por
dar mais tempo aos ve-
readores para apresenta-
rem propostas a serem
incluídas nas Município.

As emendas ao Orça-
mento municipal são pre-
vistas em lei e criam con-
dições para os vereadores
indicarem ações e pro-
gramas a serem executa-
das no ano seguinte. En-
tretanto, no dia da vota-
ção, apenas dois vereado-
res usaram esse direito
com a apresentação de
propostas que podem vir
a integrar os planos de
trabalho da Prefeitura de
Itabira no próximo ano.

Uma das propostas
foi apresentada pelo lí-

der da oposição no Le-
gislativo, o vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB). Ele propôs
transformar o mutirão de
castração de cães e gatos
no município em um pro-
grama permanente da Se-
cretaria Municipal de De-
senvolvimento Urbano. A
sugestão dele é alocar re-
cursos de R$ 1 milhão do
Orçamento municipal
para as ações voltadas à
saúde animal em 2023.

Também oposicionista
convicto ao atual governo,
o vereador Sidney Mar-
ques Vitalino Guimarães
“do Salão” (PTB) apresen-
tou três emendas. Uma
delas pede para destinar
R$ 10 milhões do Orça-
mento de 2023 para o as-
faltamento de quatro ruas
no bairro Barreiro: traves-
sa Joaquim Costa, rua Jo-
aquim Costa, travessa Jade
e travessa Nova 02.

Ele aproveitou tam-
bém para ratificar sua luta
em favor do atendimento
em saúde aos moradores
do bairro Jardim das Oli-
veiras, propondo a cons-
trução de um posto do
Programa Saúde da Famí-
lia (PSF) no bairro. A pre-
visão orçamentária para a
ação é estimada em cerca
de R$ 2 milhões.

Ele ainda vai garantir
recursos para construção
de um muro de arrimo na
rua Vereador José Getúlio
Soares, no bairro Eldora-
do, próximo ao nº 70. Se-
gundo ele, a proposta bus-
ca “proporcionar melhor
mobilidade urbana e deso-
bstrução da via pública”.

Pela primeira vez, Prefeitura de Itabira poderá arrecadar mais de R$ 1 bilhão

FOLHA POPULAR

Prefeito repassa R$ 93,3 mil para ajudar CDL
Faltando um mês

para o Natal, a prefei-
tura de Itabira ainda
não tem uma data para
decorar as ruas da cida-
de. Mas a expectativa é
de que Itabira tenha um
natal animado, seja em
termos de clima na ci-
dade, quanto do comér-
cio. O otimismo leva
em conta a parceria fir-
mada entre a prefeitura
e a Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL).

O prefeito Marco
Antônio Lage (PSB) vai
repassar R$ 93,3 mil
para a CDL realizar
ações neste período na-
talino, visando o consu-
mo consciente e estímu-
lo às compras no comér-
cio local. Conforme di-
vulgação feita pela Pre-
feitura, “o objetivo é ga-
rantir uma experiência
de bem-estar a toda a
população, movimen-
tando os estabelecimen-

tos comerciais neste pe-
ríodo de festas de final
de ano, onde as lojas se
enchem de cores”.

O Natal é considera-
do a melhor data de ven-
das para o comércio e o
prefeito quer garantir
que o setor supere de vez
os problemas causados
pela pandemia de coro-
navírus. A parceria foi
assinada durante evento
de lançamento da cam-
panha de premiação que

a entidade promove tra-
dicionalmente no final
de ano para promover o
comércio local. Em seu
discurso, Marco Antônio
declarou que o apoio da
Prefeitura à CDL é para
que o Natal em Itabira
seja referência na região.
“O comércio é um setor
muito importante e deve-
mos assegurar que o re-
curso gerado fique aqui
no município. Essa cam-
panha é fundamental.

Esta é a primeira vez que
a Prefeitura participa
como apoiadora deste
projeto para que o Natal
em Itabira seja referên-
cia na região”, discursou
o prefeito na ocasião.

Segundo a Assessoria
de Comunicação, a Pre-
feitura também está pre-
parando o Natal de Luz,
com instalação de ilumi-
nação em pontos da cida-
de, dos distritos de Se-
nhora do Carmo e Ipoe-

ma e na localidade de
Serra dos Alves, além de
atrações culturais nos
bairros. Mas ainda não
tem informação de quan-
tas lâmpadas serão usa-
das na decoração ou
quais pontos receberão os
enfeites de Natal na cida-
de. “A decoração deve
ser lançada na primeira
quinzena de dezembro”,
informou a assessoria,
após questionamento do
Folha Popular.

PARA MOVIMENTAR O COMÉRCIO NO FIM DE ANO
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CERCA DE R$ 650 MIL

Os fortes indícios de
irregularidades, revela-
dos pelo parecer parale-
lo da Comissão Parla-
mentar de Inquérito
(CPI), assinado pelo ve-
reador Cássio Túlio Ro-
drigues Silva (PTB), que
investiga as 34 obras da
gestão 2017/2020, para-
lisadas por determinação
do prefeito Raimundo
Nonato Barcelos “Nozi-
nho” (PDT) no início de
seu mandato, em 2021,
viraram peça de investi-
gação do Tribunal de
Contas do Estado (TCE)
devido à falta de respos-
tas à ofícios do vereador.
O órgão exige agora do
governo, com prazo de-
terminado, todos os do-
cumentos relacionados
às obras suspensas,
como processos licitató-
rios, assinaturas dos con-
tratos, execuções, fisca-
lizações e pagamentos.

Conforme a Prefeitu-
ra, as obras foram sus-
pensas por falta de licen-
ciamento ambiental,
Modelo da Informação
da Construção, entre ou-
tras alegações, conside-
radas infundadas pelo

Tribunal de Contas cobra
documentos para apurar
possíveis irregularidades

OBRAS PARALISADAS

Raimundo Nonato Barcelos determinou a suspen-
são de dezenas de obras assim que retornou para

a Prefeitura, em 2021, mas teria voltado atrás

autor do parecer parale-
lo da CPI. “Os prejuízos
causados pelas paralisa-
ções determinadas por
Nozinho ultrapassam os
R$ 200 milhões”, estima
Cássio Túlio.

Como a investigação
segue em sigilo, as infor-
mações são limitadas,

contudo, é público que o
presidente da Câmara de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, Diego José Ri-
beiro (PDT), nomeou,
após determinação judi-
cial, uma Comissão Par-
lamentar de Inquérito
(CPI) para apurar, inves-
tigar, elucidar e fiscali-
zar os motivos da para-
lisação das obras inicia-

das nos anos finais da
gestão do ex-prefeito
Antônio Carlos Noronha
Bicalho (2017/2020).

Os membros da co-
missão, Marlon Túlio
Pessoa Costa e Gladston
Marlon de Castro, sem
citar o terceiro compo-
nente, vereador Cássio
Túlio Rodrigues Silva,
assinaram o relatório
conclusivo da CPI em
julho de 2022 e o enca-
minharam, como deter-
mina a lei, ao Tribunal
de Contas para devidas
análises e o solicitado ar-
quivamento, apontando
normalidade nas obras
até então paralisadas.

Não satisfeito, Cássio
Túlio elaborou, após cen-
tenas de perguntas não
respondidas pela Prefei-
tura, um relatório parcial
e o protocolou no TCE,
com questionamentos
que motivaram os mem-
bros da Corte a solicitar
todos os documentos re-
lacionados às 34 obras
suspensas pelo governo
de Raimundo Nonato
Barcelos que, repentina-
mente, as considerou
dentro da legalidade.

Rodrigo
Reis assume

Mesa
Diretora da
Câmara de

Santa Maria
em 2023

Conservar o diálogo
e respeitar as diferenças
foram fatores determi-
nantes para a escolha,
por unanimidade e em
chapa única, do vereador
Rodrigo Antônio da
Cruz Reis (Cidadania),
como novo presidente da
Mesa Diretora da Câma-
ra de Santa Maria de Ita-
bira para a gestão 2023.

A eleição aconteceu
em sessão especial na
noite de quarta-feira (16).

Rodrigo Reis assume
a Mesa Diretora da Câ-

mara em janeiro de 2023.
Ao seu lado, tomam pos-
se em 1º de janeiro, como
vice-presidente, Juliana
Mara Lage do Carmo
(PSD), e como secretário,
Norberto Ferreira da
Cruz “Telo” (PL).

Ao ser eleito, Rodri-
go Reis agradeceu e pro-
meteu uma gestão har-
mônica. “Gostaria de
agradecer a Deus e a to-
dos os colegas pela opor-
tunidade e confiança.
Vamos dar sequência ao
trabalho, mantendo o di-

álogo, a harmonia entre
os poderes e o respeito
às diferenças”, disse.

Sem revelar deta-
lhes, ele garante novi-
dades na gestão da Câ-
mara em 2023.

Todos os vereadores
registraram felicitações
e desejaram sucesso ao
novo presidente.

Rodrigo do Bar
Conhecido como Ro-

drigo do Bar, o vereador
está em seu segundo
mandato consecutivo.

Casado e pai de três
filhos, nas eleições de
2020 ele foi reeleito, sen-
do o mais votado da ci-
dade, com 402 votos, ou
6,27% do total válido.

A mesa em 2023 será composta pela vice-
presidente Juliana Mara, presidente Rodrigo

Reis e secretário, Norberto Cruz

Um pane-
tone com go-
tas de choco-
late, embala-
do em lata
d e c o r a d a
com temas
natalinos e
um peru in-
teiro conge-
lado, pesan-
do entre 3kg

Prefeitura vai garantir o
perú e o panetone dos
servidores neste Natal

empresa deverá apresen-
tar, além de toda a docu-
mentação financeira, ju-
rídica e trabalhista, uma
certidão ou atestado de
capacidade técnica e
uma licença da Vigilân-
cia Sanitária de sua sede.

Os servidores do Ser-
viço Autônomo de Água
e Esgoto (Saae) e Em-
presa de Desenvolvi-
mento de Itabira (Itaurb)
também receberão o
agrado. Ao Saae, o Kit
custará R$ 45.192,50. Já
a Itaurb deverá liberar
R$ 157.269,90 para a
compra dos produtos.

A distribuição dos kits
natalinos aos servidores
foi anunciada pelo prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) no dia 26 de outu-
bro como parte de um
pacote de ações de valo-
rização do funcionalismo
municipal, durante even-
to comemorativo do Dia
do Servidor. O pacote in-
cluía ainda palestras de
itabiranos de sucesso e
entrega de certificados do
programa Capacita e de
aperfeiçoamento profis-
sional, cartão-alimenta-
ção e outros benefícios,
além da antecipação do
13º salário de 2022.

e 3,8kg e acondicionado
em uma bolsa térmica.
Esses são os itens lista-
dos para integrar a cesta
de Natal dos servidores
públicos municipais de
Itabira neste ano. 

A administração mu-
nicipal já publicou o edi-
tal para a aquisição dos
produtos a serem entre-
gues entre os dias 14 e
16 de dezembro. A pre-
visão do edital é de gas-
tar até R$ 641.041,42
para adquirir 3.546 kits.

Pelo projeto de lei
aprovado na Câmara
Municipal, a autorização
ao Executivo é para a
aquisição de 3.721 kits
para atender os servido-
res da Prefeitura (3.675),
Fundação Cultural Car-
los Drummond de An-
drade (FCCDA) (36) e
funcionários do Institu-
to da Previdência de Ita-
bira (ItabiraPrev) (10).

Marcada para o dia
25 deste mês, a licitação
será feita através de um
pregão eletrônico, do
tipo menor preço. Ou
seja, vence o fornecedor
que apresentar o orça-
mento mais barato, me-
diante lista de especifi-
cações. Para participar, a

ARQUIVO FOLHA POPULAR
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Entenda o caso
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SANTA MARIA DE ITABIRA

Em sessão extraordi-
nária da Câmara Muni-
cipal, os vereadores de
Santa Maria de Itabira
aprovaram, na quarta-
feira (16), projeto de lei
que amplia o benefício
do cartão-alimentação,
que passa a ser concedi-
do a todos os servidores,
efetivos e contratados,
da Prefeitura.

Antes, apenas os ser-
vidores que recebiam até
pouco mais de dois salá-
rios mínimos tinham di-
reito ao auxílio de R$
220, pago mensalmente
via crédito em cartão.

A extensão do auxí-
lio-alimentação, de auto-
ria do governo Reinaldo
das Dores Santos (PSD),
passa a ser aplicada a
partir de janeiro de 2023,
já com valor reajustado
pelo Índice Nacional de
Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA).

As dependências
da Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo, suas secretarias,
órgãos e demais unida-
des administrativas
passam a contar com
segurança 24h por dia,
de segunda a domingo.

É o que prevê o

CIDADE SUPER SEGURA

Cartão-alimentação passa
a ser benefício de todos os

servidores municipais

“Essa é uma conquista muito importante para os servidores”, disse Jair Lage

Permanecem sem di-
reito ao cartão, além dos
inativos, os agentes polí-
ticos que englobam pre-
feito, vice e secretários.

A conquista é fruto
de negociações entre o
Sindicato dos Servido-
res Públicos Munici-
pais de Santa Maria de
Itabira e a Prefeitura.

Conforme o presi-
dente da Câmara, servi-
dor municipal de carrei-
ra, Jair Lino de Carvalho
Lage “Jair da Saúde”
(Cidadania), a extensão
do cartão-alimentação
atende a uma reivindi-
cação antiga. “Essa é
uma conquista muito
importante para os ser-
vidores, principalmente
devido à alta dos preços
dos alimentos e à perda
do poder de compra.
Parabenizo o sindicato
pelas lutas constantes
em favor dos servido-

res, que são responsá-
veis diretos pela manu-
tenção de nossa cida-
de”, disse Jair Lage.

Os vereadores apro-
varam ainda, em primei-
ro turno, o projeto de lei
apresentado pelo presi-
dente Jair Lage que de-
termina a execução dos
hinos Nacional e de San-
ta Maria de Itabira uma
vez por semana nas es-
colas das redes pública
e privada. “Entendo que
essa iniciativa vai resga-
tar valores, preservar
nossa história, uma vez
que muitos sequer co-
nhecem ou sabem can-
tar os hinos do Brasil e
de nossa cidade. Quem
não tem passado, não
tem futuro”, justifica
Jair Lage. A iniciativa
foi aprovada por todos
e será apreciada nova-
mente na sessão do dia
28 de novembro.

São Gonçalo contrata
segurança patrimonial

por R$ 5,3 milhões

Sem

informar

custos,

Prefeitura

cria também

Guarda Civil

Municipal

contrato assinado pelo
prefeito Raimundo No-
nato Barcelos “Nozi-
nho” (PDT) no dia 10,
com a empresa vence-
dora do processo licita-
tório, Tutori Segurança
Armada e Vigilância
Eireli, com sede em
Belo Horizonte, por R$
5.377.350,00.

Conforme o contrato,
a empresa disponibiliza-
rá, com dedicação exclu-
siva, até 60 seguranças
desarmados trabalhando
em escalas de 12 x 36h,
diurnas e noturnas.

Os postos de trabalho
serão preenchidos grada-
tivamente, por meio de
ordem de serviço emiti-
da pela Secretaria Muni-
cipal de Administração.

Parte da equipe deverá

ser composta por mora-
dores de São Gonçalo.

Mais segurança
Além de segurança

24h por dia, de segun-
da a domingo, nos ór-
gãos e demais unidades
da Prefeitura, São Gon-
çalo terá também Guar-
da Civil Municipal,
projeto do governo Ra-
imundo Nonato Barce-
los aprovado pela Câ-
mara de Vereadores no
dia 17 deste mês.

Conforme o projeto,
a Prefeitura pretende
iniciar os trabalhos dos
agentes com efetivo de
trinta pessoas, que irão
atuar como auxiliar na
segurança pública, pres-
tando apoio às polícias
Militar e Civil.

FOLHA POPULAR
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MENOS R$ 10 MILHÕES

Depois de sofrer uma
frustração milionária em
relação à projeção fiscal
neste ano, o Município
de Barão de Cocais vive
a expectativa de triplicar
sua arrecadação nos pró-
ximos dois anos. A ani-
mação da Prefeitura tem
como pano de fundo a
conclusão das obras de
infraestrutura necessári-
as para escoamento da
produção de minério e
os projetos de expansão
das empresas de mine-
ração que atuam na ci-
dade.

A MR Mineração
trabalha para aumentar
sua produção de dois mi-
lhões para seis milhões
de toneladas.

Outras mineradoras
de pequeno e médio por-
te vão se unir e concen-
trar a operação na mina
do Meio, que será aber-
ta em frente à Unidade
de Tratamento de Miné-
rio (UTM) da GSM. Fa-
zem parte da união em-
presas com produção de
até um milhão de tone-
ladas/mês. Toda a produ-
ção será vendida para a
Vale. O licenciamento

Prefeitura de Barão projeta recuperar
perda fiscal através da Cfem em 2023

A expectativa surge com o processo de expansão das mineradoras no município;

se concretizarem, juntas, as empresas têm previsão de gerar mil empregos diretos

para esse pátio vem com
data de 2023 para entrar
em funcionamento em
2024.

A mina das Abóbo-
ras, próxima à mina do
Meio, também está com
o processo de licencia-
mento adiantado. A ex-
pectativa é de que a li-
cença seja liberada em
2023, com possibilidade
de funcionar em 2024
através do projeto Dois
Irmãos, do Grupo Cedro,
cuja produção é de 1,5
milhão de toneladas.

Com igual produção
há ainda a antiga mina
do Sapé. Mas a expansão
mais esperada é da pró-
pria Vale, que tem pro-
messa de aumentar em
mais de seis milhões de
toneladas a sua produ-
ção a partir de 2023. “A
Vale projeta produção
superior a seis milhões
de toneladas, vamos ver
se ela vai cumprir”, de-
safiou o secretário ad-
junto de Governo, Leo-
nei Morais Pires.

De acordo com o re-
presentante do Governo
Municipal, a promessa
de expansão produtiva

da Vale está relacionada
à cava da Divisa e a da
mina do Meio, que já se
encontra licenciada.

Leonei Pires atribui a
animação das minerado-
ras à via de escoamento
criada pela Prefeitura,
para retirar o trânsito de
caminhões pesados do
Centro da cidade, um
problema antigo que in-
comodava a população.
“Isso (a expansão) vai
ser viabilizado pela es-
trada da via do minério,
que vai tirar esse trânsi-
to pesado todo do Cen-

tro e vai ter uma via só
para escoar a produção.
O grande problema
(hoje) é de escoamento”,
afirma o secretário.

Além de gerar em-
pregos, o aumento da
atividade minerária em
Barão de Cocais vai
possibilitar que o muni-
cípio a retome seus pro-
jetos de desenvolvimen-
to com a recuperação
dos prejuízos acumula-
dos em 2022 em função
da baixa arrecadação
com a Compensação Fi-
nanceira pela Explora-

ção Mineral (Cfem). De
R$18 milhões projeta-
dos, a arrecadação caiu
para R$ 8 milhões.

Pela legislação, os re-
cursos da Cfem são ca-
rimbados e só podem ser
empregados em ações
p r e v i a m e n t e
estabelecidas. A maior
parte do dinheiro, de
acordo com Leonei Pires,
é investida em saúde, in-
fraestrutura e educação.

“O impacto disso
tudo, primeiro, será na
geração de impostos.
Nós tivemos este ano a

previsão orçamentária
de R$ 18 milhões e a
previsão foi frustrada e
ela ficou em R$ 8 mi-
lhões de Cfem. Tive-
mos um furo de R$ 10
milhões. Só com a via
do minério a gente já
resolve esse problema”.

Ele explicou que o
problema compromete o
poder de investimento do
Município, cuja depen-
dência econômica está
diretamente ligada à mi-
neração. A expectativa de
se reerguer está nos pro-
jetos de expansão. “Só
com isso aí, a gente já
sairia do sufoco e eu con-
sideraria que a gente (a
Prefeitura) triplicaria a
nossa renda da Cfem,
chegando em R$ 30 Mi-
lhões, até R$ 40 milhões,
que daria um alívio de
caixa. Fora que cada uma
dessas (empresas meno-
res) aí tem um potencial
de uns 300 empregos”.

Se concretizarem
seus projetos de expan-
são, juntas, as minera-
doras têm previsão de
gerar mil empregos di-
retos, conforme afir-
mou o secretário.

Os acessos às comu-
nidades rurais de Passa-
bém, além de obras de
conservação de estradas,
estão recebendo novos
mata-burros, estruturas
em aço que normalmen-
te estão instaladas em li-
mites de terrenos parti-
culares com passagem
de estradas públicas.

Nesta etapa, pelo
menos cinco estruturas
já foram substituídas,
proporcionando mais
segurança para pedes-
tres, motociclistas e
veículos em geral.

Os serviços estão
sendo executados por

Acessos a comunidades rurais e rua
recebem investimentos da Prefeitura

MAIS OBRAS EM PASSABÉM

servidores da Secretaria
Municipal de Obras da
Prefeitura de Passabém.

Ainda em relação a
vias de acesso, a Prefeitu-
ra acaba de concluir a obra

de ampliação da rua na
entrada da comunidade do
Córrego do Queixada.

Para realizar o serviço, a
Prefeitura comprou uma
parte do terreno ao lado e

ampliou a lateral esquerda.
O obra exigiu também a
construção de um muro.

O antes e o depois dos mata-burros. Substituições oferecem mais segurança Rua do Queixada já não é mais estreita

FOLHA POPULAR

Município, com pouco mais de 30 mil habitantes, espera ampliação da
atividade minerária para recuperar investimentos

FOTOS: ACOM/PASSABÉM
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A equipe do Operá-
rio, de São Gonçalo do
Rio Abaixo, ficou com a
taça de vice-campeão do
Campeonato Amador de
Barão de Cocais.

O jogo eletrizante
aconteceu em Barão de
Cocais, no domingo
(13), contra o Flamengo,
time da casa, com placar
de 1 a 1 no tempo nor-
mal, o que levou a deci-
são para os pênaltis.

Após as cobranças
alternadas e erros de
ambas as equipes, o Fla-

O transporte ofereci-
do de forma gratuita aos
eleitores durante o se-
gundo turno das eleições
presidenciais em Itabira
teve um custo de R$
51.114,00. O valor foi
pago por dotação da Se-
cretaria Municipal de
Governo, como está es-
tabelecido no decreto
que regulou a gratuida-
de para os eleitores. A
informação é da Asses-

Transporte gratuito nas eleições em
Itabira custou R$ 51,1 mil para a Prefeitura

SEGUNDO TURNO

soria de Comunicação
da Prefeitura.

Em números, a gratui-
dade pode ter contribuí-
do para reduzir as absten-
ções entre o primeiro e o
segundo turnos de 16.413
para 15.617, ou seja,
0,87%, exatos 796 eleito-
res a mais nas urnas.

O decreto liberando a
gratuidade no município
foi publicado no dia 27
de outubro, três dias an-

tes do segundo turno das
eleições. Entretanto,
conforme estabelecido
no documento, o benefí-
cio se estendeu a todos
usuários das linhas de
ônibus do transporte pú-
blico municipal, tanto
urbano, quanto rural.

Para garantir o aces-
so dos moradores da re-
gião rural às sessões elei-
torais e propiciar que to-
dos tivessem o direito de

exercer a cidadania, fo-
ram disponibilizados ve-
ículos do transporte es-
colar da Prefeitura para
atender os distritos e co-
munidades rurais. “Para
moradores da zona rural
do município, será ofer-
tado, de forma excepci-
onal, transporte utili-
zando veículos destina-
dos ao transporte esco-
lar”, estampou o decre-
to assinado na época

pelo prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB).

Dentro da cidade, du-
rante todo o horário de
votação, os ônibus foram
colocados à disposição da
população sem cobrança
de passagens. A gratuida-
de no transporte foi custe-
ada pela Prefeitura de Ita-
bira a partir da média apu-
rada nos dias de domingo.

Marco Antônio Lage
tomou a iniciativa base-

Operário fica com a taça de vice do
Campeonato Amador de Barão de Cocais

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

mengo acabou fechando
a partida por 3 a 2.

Para o presidente do
Operário, vereador Mar-
lon Túlio Pessoa Costa,
o time merecia o título
por ter feito uma campa-
nha impecável. “Perde-
mos de cabeça erguida,
pois a equipe fez uma
excelente campanha e o
jogo de hoje, contra um
adversário forte e jogan-
do em casa, foi muito
bom. Viemos para casa
com a taça de segundo
lugar e agora é fechar o

ano e esperar os próxi-
mos campeonatos”, dis-
se Marlon Costa.

Campanha
O operário chegou às

quartas de final do Ama-
dor de Barão de Cocais
despachando o Cruzeiri-
nho por 5 a 0. Na semifi-
nal, bateu o famoso Meta-
lusina Esporte Clube, equi-
pe de Barão, por 3 a 0.

O Operário também
foi premiado por revelar
o artilheiro do campeona-
to, Roberto, com 10 gols. Diretoria e equipe do Operário na final do Amador em Barão de Cocais

OPERÁRIO

Homem é encontrado na cama com
menor e preso por estupro de vulnerável

ada na definição do Su-
premo Tribunal Federal
(STF), que deu autono-
mia a estados e municí-
pios para definir pelo
transporte gratuito.

Não foram todas as pre-
feituras que disponibiliza-
ram o serviço sem cobran-
ça para a população no dia
da votação. Em Minas
Gerais, a maioria dos pre-
feitos lulistas aderiu à pro-
posta feita pelo STF.

Um jovem de 21 anos
foi preso em flagrante na
manhã da segunda-feira
(21), em São Sebastião
do Rio Preto, sob suspei-
ta de estupro de vulne-
rável contra uma adoles-
cente de 13 anos. Ele foi
encontrado com a menor
na cama, no sótão de
uma casa na zona rural.

Segundo as informa-
ções da Polícia Militar, os
familiares disseram que a
menina estava desapareci-
da desde a noite de domin-
go (20). A mãe da menor
afirmou ainda que na noi-
te anterior a tinha deixa-
do em sua cama e só per-
cebeu a sua falta na ma-

EM SÃO SEBASTIÃO DO RIO PRETO

nhã de segunda-feira, ao
entrar no quarto dela para
chamá-la para a escola.

Diante do desapareci-
mento da filha, a mãe
procurou o Conselho Tu-
telar, que acionou a Polí-
cia Militar. Após intenso
rastreamento, os policiais
receberam a informação
de que o rapaz e a meni-
na haviam sido vistos se-
guindo para uma locali-
dade rural da cidade.

O local de difícil
acesso, obrigou a guar-
nição policial a caminhar
por cerca de um quilô-
metro a pé para chegar
ao local onde se encon-
tra um imóvel isolado.

Segundo relato do ra-
paz à Polícia Militar, eles
fizeram contato pelo
Whatsapp para combinar
o encontro daquela noi-
te, mas os dois já estari-
am se relacionando a cer-
ca de duas semanas, em-
bora fosse a primeira vez
que tinham feito sexo.

O rapaz alegou ainda
que só aceitou se relacio-
nar com a menina porque
ela mentiu a idade, dizen-
do que tinha 15 anos.

A vítima confirmou
que combinou de se en-
contrar com o autor na
noite de domingo (20), via
mensagens do aplicativo
Whatsapp. Ela confirmou

que convidou o autor para
passarem a noite juntos,
sendo que ele arrumou o
lugar para eles ficarem.

Ela contou também
que eles receberam a aju-
da de um colega de 17
anos, que os acompanhou
até a residência onde fo-
ram encontrados e lá fi-
caram a noite toda fu-
mando maconha na va-
randa do imóvel. Ainda
segundo ela, o proprietá-
rio do imóvel estava no
quarto de baixo da resi-
dência e sabia que a me-
nor, o autor e um terceiro
indivíduo estavam lá. O
proprietário do imóvel,
porém, não saiu para

atender os policiais.
Segundo as conse-

lheiras tutelares que
acompanharam a ocor-
rência, a vítima, em par-
ticular, disse a elas que
havia tido duas relações
sexuais com o acusado
durante toda a noite.

O quarto onde foram
encontrados estava com
forte odor de maconha,
mas de acordo com os
policiais, nenhum produ-
to ilícito foi encontrado no
local, sendo encontrados
na gaveta vários preserva-
tivos masculinos usados.

Foi constatado que o
envolvido possui passa-
gens policiais por vários

crimes como: tráfico de
drogas, roubo, desacato,
resistência, dentre outros.

Após serem ouvidos, o
rapaz recebeu voz de pri-
são. A ocorrência contou
com apoio das equipes
policiais de Morro do Pi-
lar, Conceição do Mato
Dentro e Santo Antônio do
Rio Abaixo e foi encerra-
da na delegacia de Itabira.

O art. 217-A do Có-
digo Penal trata sobre o
crime de estupro de vul-
nerável. A pena para
quem tem “conjunção
carnal ou praticar outro
ato libidinoso com me-
nor de 14 anos” varia de
oito a 15 anos de prisão.
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Educação, geração de
trabalho e renda, preser-
vação da biodiversidade,
cultura, esporte e cidada-
nia. Ao longo desses 20
anos, foram mais de 50
projetos e cerca de 350
mil pessoas beneficiadas
diretamente pelas ativi-
dades socioambientais
desenvolvidas nos muni-
cípios de Minas Gerais
onde a Cenibra tem ope-
rações. Os investimentos
superam a marca dos 47
milhões, potencializados
pelas parcerias de quali-
dade estabelecidas em
prol do território.

O projeto Indaiá é um
dos exemplos dessa atu-
ação. Desde 2005, a pa-
lha da palmeira-indaiá é
extraída de áreas de alto
valor de conservação da
Cenibra, transformada

Instituto Cenibra comemora duas
décadas de atividade em Minas Gerais

em arte por meio do tran-
çar e comercializada na
internet. Com a iniciati-
va e apoio do instituto ao
projeto, o tecer da palha
do indaiá se tornou um
bem imaterial de alto
valor cultural para o
município de Antônio
Dias. A presidente da

Associação Indaiá, Maria
Cloenes, revela que as
ações se tornaram susten-
táveis e, segundo ela, “de
fundamental importância
para o desenvolvimento
social do município”.

Segundo o assessor
de Sustentabilidade da
Cenibra, Sandro Morais

Santos, a atuação do Ins-
tituto Cenibra contribui
para o diálogo da empre-
sa com seus públicos no
território, ampliando as
possibilidades de parce-
ria e articulação institu-
cional para o alcance dos
Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável

(ODS), dentre outros in-
dicadores. “Dessa for-
ma, agir localmente co-
nectados a causas glo-
bais, fortalecendo e va-
lorizando a vocação
econômica e identidade
cultural das comunida-
des”, diz Sandro. As
ações têm como premis-

RESPONSABILIDADE SOCIAL

sa proporcionar a me-
lhoria da qualidade de
vida, por meio de uma
gestão integrada que
garanta trabalho, gera-
ção de renda, valoriza-
ção cultural, inclusão
social e formação de
consciência crítica para
cidadãos e cidadãs.

ACOM/CENIBRA

Apoio a iniciativas de geração de trabalho e renda por meio
da agricultura familiar

Apoio a atividades esportivas como handebol,
futebol, judô e jiu-jitsu

ACOM/CENIBRA


